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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 028/2022 

 
En San Rafael, a 06 de abril de 2022, siendo las 09:00 hrs., se da inicio a la Sesión Ordinaria del 

Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de la Sra. Alcaldesa CLAUDIA DIAZ 

BRAVO y la asistencia, de los siguientes concejales:  

 

 

SR. EMILIO YÁÑEZ MORAGA 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. FRANCO GARRIDO RAMÍREZ 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

 

TABLA DE LA SESION: 

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta sesión ordinaria N° 27 del 30/03/2022 

2.-       Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Adjudicación licitación “Construcción de Espacios Deportivos y Recreativos Villa Don 

Sebastián” 

3.2 Cumplimiento Plan Anual de Mejoramiento a la Gestión Municipal 2021 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios se abre la sesión” 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta Ordinaria N° 27 del 30/03/2022 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No hay entrega de correspondencia. 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1 ADJUDICACIÓN LICITACIÓN “CONSTRUCCIÓN DE ESPACIOS 

DEPORTIVOS Y RECREATIVOS VILLA DON SEBASTIÁN” 
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Después de explicación entregada por don David Bravo, Secretario de Planificación, 

Sra. Alcaldesa propone aprobar la adjudicación de “CONSTRUCCIÓN DE 

ESPACIOS DEPORTIVOS Y RECREATIVOS VILLA DON SEBASTIÁN”, 

ID. Licitación Pública N° 552578-7-LP22 al oferente SANTA MALVA 

CONSTRUCCIONES STA, RUT 77.351.055-5, por un monto total ascendiente a $ 

59.999.999, según desglose de oferta económica y un plazo de ejecución de 60 días 

corridos, contados desde el día hábil siguiente a la fecha de entrega de terreno. 
 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2 CUMPLIMIENTO PLAN ANUAL DE MEJORAMIENTO A LA GESTIÓN 

MUNICIPAL 2021 

 

Don Leopoldo Maulén, Contralor Interno, procede a entregar informe del cumplimiento del Plan 

Anual de Mejoramiento a la Gestión Municipal correspondiente al año 2021: 

 

METAS INSTITUCIONALES: Objetivos de Alta, Mediana y Baja Prioridad fueron 100% 

cumplidas. 

 

METAS POR UNIDADES: 

UNIDAD % CUMPLIMIENTO OBJETIVOS POR PRIORIDAD RESULTADO 

  ALTA    MEDIANA  BAJA      

Contralor Interno 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Sec. De Planificación 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Dir. Obras  100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Secretaría Municipal 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Adm. y Finanzas 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Org. Comunitarias 90 63% 100 20% 100 10% 93% 

Social 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Jurídico 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Tránsito y T. Pco. 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Jdo. de Policía Local  100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Cultura 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

OMIL, OMDEL 100 70% 100 20% 100 10% 100% 

Vivienda 100 70% 100 20% 0 0% 90% 

Alcaldía 99 69% 100 20% 92 9.2% 98.2% 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar las Metas de Gestión Municipal tanto institucionales, como por 

unidades, según informe del Contralor Interno, y que se llevaron a cabo durante el año 2021. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 
 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS TOMADAS EN LA 

COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-19 (CORONA VIRUS), EN FASE 

3 PREPARACION, A PARTIR DEL SABADO 12 DE MARZO 

 

- En la comuna se presenta un total de 2531 personas contagiadas con Covid-19, de las cuales hay 

2503 de Alta, 12 Activos y 5 positivos (16 fallecidos, 1 hospitalizado y 0 en Residencia Sanitaria, 

65 sospechosos)  
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- El total de personas vacunadas al 05 de Abril en la comuna: Del Covid-19: Coronavac 16.527, 

Pfizer 10.021, Pfizer Pediátrica 242, Cansino 535, Astrazeneca 1981, Influenza: 1.438 personas. 

- En el Municipio tenemos 0 funcionarios contagiados, y 0 funcionario con Alerta Covid.  

 

 

2.- LICITACION DE PROYECTOS 

-“CONSTRUCCION POZO PROFUNDO SECTOR LOS CUNCOS” se está llamando a 

Licitación Pública la ejecución de este proyecto que será financiado con recursos del Programa 

Mejoramiento de Barrios, en el Fondo de Desarrollo Municipal, Línea Tradicional (PMB-IRAL), 

con un presupuesto referencial disponible de $50.000.000.- Fecha publicación 05.04.22; Plazo 

recepción y Apertura de Ofertas el 18.04.22; Publicación de los Resultados 13.05.22 

 

 

3.- LA SEMANA RECIEN PASADA LA GOBERNADORA REGIONAL SRA. CRISTINA 

BRAVO Y LA GENERAL SRA. BERTA ROBLES, FIRMARON DOCUMENTO QUE ASIGNA 

Y TRANSFIERE 5 RADIO PATRULLAS Y 7 CAMIONETAS 4X4 A CARABINEROS DE LA 

REGION DELMAULE 

 

- Estos vehículos cumpliendo con los trámites serán enviados a Retén Los Queñes, Retén Comalle, 

2 Tenencia Romeral, Retén Agua Fría, Tenencia de Retiro, Subcomisaría de Longaví y Villa 

Alegre, y 2 para Cuarta Comisaría de Talca y 1 para Tenencia de San Rafael. 

 

 

4.- VISITA PROTOCOLAR DEL H. DIPUTADO DE LA REPÚBLICA SR. FELIPE DONOSO 

C., REALIZADA EL DIA JUEVES 31 DE MARZO EN OFICINA DE ALCALDIA 

 

- Entre los temas tratados fue las necesidades que tiene los vecinos de la comuna en tener acceso a 

los servicios básicos cómo lo es el agua potable en los sectores rurales. Como también la Seguridad 

Pública, y la preocupación por la construcción de la Cárcel en Panguilemo.  

- Se agradeció al Sr. Diputado su visita y se le expresó el deseo del mayor del éxito en su gestión. 

 

 

5.- REALIZACION DEL CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA EL DIA 

LUNES 04 DE ABRIL EN EL SALON MUNICIPAL 

 

- Entre los temas tratados, destaca el Informe Comunal del Sistema Táctico Operativo Policial, 

STOP, que entrega la situación de los delitos ocurridos en la comuna presentada por el nuevo Jefe 

de la Tenencia de San Rafael, Suboficial Mayor Don Luis Villagrán Cortés. 

- Además el Terapeuta Sr. Rolando Burgos dio a conocer la Estrategia comunal para la prevención 

y tratamiento del consumo de sustancias adictivas.  

 

 

6.- REUNION EN EL SECTOR DE ALTO PANGUE JUNTO AL EQUIPO MUNICIPAL CON 

LOS VECINOS, PARA DAR A CONOCER ALGUNAS OBSERVACIÓN QUE HAN SURGIDO 

POR LA EMPRESA SURPLAN QUE ESTÁ A CARGO DEL PLANO REGULADOR CON 

RESPECTO AL DESPLAZAMIENTO DEL PROYECTO “POSTA DE SALUD RURAL EN 

ALTO PANGUE”, REALIZADA EL DIA LUNES 04 DE ABRIL EN LA SEDE SOCIAL DE 

ALTO PANGUE 

 

- Después de la exposición del Proyecto de la Construcción de la Posta Rural, y conversar con los 

vecinos que no existe terreno disponible en el Centro urbano del sector, se acuerda en forma 

unánime con los vecinos, continuar trabajando en el proyecto en la misma ubicación a un costado 

de la Cancha de Fútbol del sector.  

 

 

7.- EL DÍA 30 DE MARZO SE INICIO EL PROCESO DE POSTULACIÓN A LOS 

PROGRAMAS FOSIS, LAS CUALES SE PODRÁN REALIZAR HASTA EL DÍA 20 DE ABRIL  
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A TRAVÉS DE LA PLATAFORMA HABILITADA POR FOSIS. LOS PROGRAMAS SON: YO 

EMPRENDO SEMILLA, YO EMPRENDO SEMILLA SS Y OO, YO EMPRENDO BASICO Y 

YO EMPRENDO AVANZADO 

 

- Los Requisitos para postular son: Mayor de 18 años, Residir en la comuna,  

Tener un negocio o idea de negocio, Estar en el 40 % de menores ingresos en el RSH, Tener clave 

única. 

-Los interesados que no sepan realizar esta postulación  pueden acercarse a la oficina OMDEL a 

inscribirse, y se les contactará por teléfono para realizar la postulación, Se adoptó 

esta  modalidad  para evitar tiempos de espera, puesto que cada postulación demora 15 minutos 

aproximadamente.  

- Al día 05 de abril hay 137 inscritos  interesados en postular. 

Los resultados de las postulaciones estarán disponibles el día 02 de mayo. 

 

 

8.- SITUACION PRODUCIDA EN EL PROYECTO DE CONSERVACION DEL APR EL 

MILAGRO SANTA VICTORIA, QUE HA DEJADO SIN AGUA AL SECTOR DE SANTA 

VICTORIA, SEGÚN INFORMACION DEL PRESIDENTE DEL COMITÉ, DEBIDO A QUE 

LAS ACTUALES BOMBAS RECIEN INSTALADAS NO SON CAPACES DE ENTREGAR EL 

AGUA NECESARIA 

 

- Dada esta situación el Municipio ha estado entregando agua potable en camión aljibe desde el fin 

de semana. 

- En el día de hoy se está enviando un Informe ALFA  de Emergencia al Delegado Presidencial 

Regional y la Onemi, para solicitar la ayuda de Camiones Aljibes para la distribución del Agua 

Potable. 

- Se conversó con el Director Regional de la DOH, planteando esta situación para que gestione con 

la Empresa Contratista NISING Ingeniería y Construcción, una solución definitiva a esta situación 

que aflige a 167 familias del sector. 

 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Consulta cuándo comenzaran a intervenir los caminos. 

Sra. Alcaldesa informa que este mes comenzarán, una vez que envíen el contrato firmado. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

No presenta incidentes. 

 

 

 

C. David González: 

 

 Manifiesta que hace falta un “Paso de Cebra” en el sector de la cancha de Las Lomas, 

porque ahí hay un cruce habilitado. 
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C. Emilio Yáñez: 

 

 Informa que en la ruta San Rafael – Pelarco, en la intersección hacia Huencuecho, casi se 

produjo un lamentable accidente. Agrega que habló con el Director de Tránsito, quien le 

indicó que se debería construir una especie de rotonda. 

Sra. Alcaldesa recuerda que las rutas que están a cargo de vialidad u otra entidad no pueden 

ser intervenidas por la municipalidad, pero será un tema a conversar con el Seremi. 

 

 

 

C. Franco Garrido: 

 

No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Luis Moraga:  

 

 Consulta por las gestiones con la propietaria del terreno que se quiere emparejar en la Villa 

Bicentenario I. 

Sra. Alcaldesa recuerda que el terreno aún no se ha traspasado oficialmente para ser 

intervenido. Además, agrega que primeramente hay que hacer el cierre perimetral para 

evitar accidentes, ya que se pretende emparejar para que sirva a los niños. 

 

 Informa que ha seguido recibiendo llamadas de adultos mayores por los inconvenientes en 

la dación de horas para médico en el Cesfam. 

Sras. Alcaldesa indica que es muy complejo el tema y se han realizado varias formas de 

mejorar el sistema, pero el problema que la cantidad de horas no es suficiente para la 

demanda de los vecinos. Manifiesta que se está evaluando cuál sería la estrategia más 

adecuada, lo que podría implicar la contratación de otro médico de urgencia u otra medida. 

 

 

 

Próxima sesión: miércoles 13 de abril de 2022. 

Finaliza la sesión a las 11:00 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                              ALCALDESA 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 

 

 


